
1 番 6 番 9 番
10 番 11 番

13:25　開会
出席委員5名、委員外出席1名、会期1日
挨拶
【農業委員会所管事務調査】

農業委員会局⻑ 挨拶及び概要説明
議事2　所管事務調査について

その他　　（1）農業委員会役員の互選について（資料で説明）
農業委員会局⻑ 　・会⻑　⼩野榮⼀　　（会⻑3期目）

　・会⻑職務代理　　信夫重勝　（代理2期目）
　・別 海　推進委員会　　　委員⻑　⼭⽥良雄　、　副委員⻑　⿑藤主夫
　・中春別推進委員会　　　委員⻑　加藤真純　、　副委員⻑　芳賀 　均
　・⻄春別推進委員会　　　委員⻑　⼤内敏光　、　副委員⻑　⽊幡　 誠
　・上春別推進委員会　　　委員⻑　加藤和広　、　副委員⻑　⽻⽯健⼀

　質疑　なし
13:30　暫時休憩
13:35　再開
【産業振興部所管事務調査】

産業振興部⻑ 挨拶及び概要説明
議事2　所管事務調査について

その他　　　(2)　新型コロナウイルス感染症対策に係る各種実施事業の
　　　進捗状況について

9番

農業
委員会

委員⻑ 9番 今⻄

委員外の出席 合計 1名

9番 今⻄

中村

委員⻑

欠席

農業委員会主査

⼀般 0名 報道関係者

今⻄

今⻄

出席 ⽊　直人 出席

事務局職員

今⻄

事務局⻑

前道　陽司

篠⽥　敬介 欠席 佐竹　和仁

⻄原　　浩

門脇

事業課主査
福原　仁史

藤巻　成司 出席
議⻑

1名
0名 合計 0名

委員⻑ 9番

合計⼩島　　実
傍聴者数

会議に付した事件及び会議結果など
発言者 会議経過　※所管毎に議事を⾏う事情等により議事番号が前後することがある。

委員⻑ 9番

中村
委員⻑

宮越　正人
⼩林　敏之委員の出欠

建設
水道部

伊藤　武史 欠席 入⽥　浩明
事業課主査 上下水道課主査

廣島　静治 欠席

農政課主幹

出
席
説
明
員

商工観光課主幹
出席

上下水道課⻑ 事業課主幹

産業
振興部

産業振興部⻑ 産業振興部次⻑兼水産みどり課⻑

農業委員会事務局⻑ 農業委員会主幹
中村　公⼀

門脇　芳則

出席
出席

⼩湊　昌博 出席 ⼩野　武史 出席

出席今⻄　和雄⼤内　省吾
瀧川　榮子

出席
出席

⽥畑　直樹 出席
農政課⻑

⼤坂　恒夫 出席

商工観光課⻑

上⽥　健⼀ 出席 岩口　裕昭 出席 堀込　美穂

川畑　智明

商工観光課主幹

欠席

水産みどり課主幹

農政課主査 農政課主査 水産みどり課主査
武⽥　文吉 出席 寺澤　淳司 出席

出席

古⾥　達也 欠席
建築住宅課⻑

⼭岸　英⼀ 欠席
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開閉会日時 令和2年9⽉16日（水曜日) 会議場所 委員会室２・3
開会 13:25
閉会 14:48

伊藤　⼀成 欠席
建設水道部⻑ 建設水道部次⻑兼管理課⻑ 事業課⻑

上下水道課主幹 管理課主査
袴⽥　充輝 欠席

板垣　正博 欠席 植松　拓也 欠席

欠席外⽯　昭博 欠席

欠席 欠席
管理課主査 建築住宅課主査 建築住宅課主査



令和2年第8回産業建設常任委員会　要点記録
　　・第4回全員協議会資料（防災交通課）で説明

農政課主幹 　・資料7　⽜乳・乳製品消費拡⼤事業について（スクラッチキャンペーン）
この事業は乳製品を活用した町内飲食店活性化事業
6/29　景品用アイスクリーム購入契約
7/6　スクラッチカード　4,000枚/周知用ポスター印刷　100枚　
7/9飲食店71店舗に配布
開催期間　7/10〜8/23　　　景品交換期間　7/10〜8/31
アイス交換数　　6,696個/9,000個　　74％の交換率
終了後アンケート実施（補正予算説明で農政課⻑説明済み）

商工観光課主幹 　・資料8　地域中⼩企業緊急⽀援事業
中⼩企業等経営持続化補助⾦（3⽉・4⽉）　 115件　32,654千円
6/19申請分への追加交付額（7/31受付終了）56件　　4,268千円
中⼩企業等経営持続化応援⾦（5⽉売上分）111件　21,386千円
　 （申請期限9/30） 　合計　　58,308千円

　・資料9　町内宿泊業⽀援事業（事業完了）
町内宿泊業経営持続化⽀援⾦　　9件　　3,637千円　　

7/31申請受付終了
　・資料10　休業等要請協⼒⽀援事業（事業完了）
　 休業等要請協⼒⽀援⾦　　　46件　　3,100千円

7/31申請受付終了
　・資料11　にぎわい商店街創造事業
　 にぎわい商店街創造事業　　14件　　5,843千円　

申請期限　R3/3/31
　・資料12　地域経済活動⽀援事業（プレミアム商品券）

発⾏枚数　　25,000セット　　プレミアム率　50％
第1回　広報べつかい8⽉号　チラシ折込　

販売セット数　15,000セット　券販売期間8/20〜9/10
申請件数　　1,832件　　4,985セット

第2回　広報べつかい9⽉号　チラシ折込　
販売セット数　1人　6セットまで
申込期間　9/1〜9/23（売り切れ次第終了）
券販売期間　9/23〜10/9

9/7現在　申込件数　828件　　10,227セット　
　・持続化補助⾦及び応援⾦申請事業者136件を対象としたアンケート
　　 8/1〜12　売上状況　　63件回答　63.3％

悪化　17件　27％　、　変わらない　22件　35％　、回復　22件　35％
回復の兆しは⾒えつつも低迷が続いている状況がうかがえる。

　・開業3年以内の新規事業者　12件中　8件　66.7％
⼀時期悪化から徐々に回復　4件　、　変わらない　3件　、　悪化無し　
徐々に回復しつつあるが先⾏き不安の事業者もいる。

　質疑
委員 ・①スクラッチカード　74％　前回の説明より上がったが、交換場所が少ない。

　今後は交換場所を増やすことを検討してほしい。
　②プレミアム商品券　資⾦が厳しい⽅がいるがプレミアム分を直接渡すこと
　ができないのか。（2,500円）

農政課主幹 ・①アンケートでも交換場所が少ない。場所が分かりにくい。周知⽅法が上⽥

瀧川
委員⻑ 9番

11番
今⻄

上⽥

堀込



令和2年第8回産業建設常任委員会　要点記録
　悪いなどご意⾒をいただいた。次回やるとすれば頂いたご意⾒を参考に
　改善したい。

商工観光課⻑ 　②この事業は補助事業であり、商工会が実施要項や予算案を提案した
　ものに対しての補助である。　2,500円配るということは福祉政策になると
　考えます。

委員 ・白糠町では配っていることを確認しているが、本町の事業内容とは違う
　ことが分かった。

議⻑ ・委員⻑、質疑してよろしいか。
・許可します。

議⻑ ・プレミアム券25,000セットのうち、売れ残った券はどうなるのか。
商工観光課⻑ ・商工会で精算して売れた分のみの補助とします。
商工観光課主幹 ・商工会は第3弾の構想もありますが、現段階で約3,000セットの残りなの

　残らないと考えている。
・アンケート調査を受けて、今までの現⾦⽀援と⽅法を変えて⾏きたいと
　あったが、別海仕様の⽀援を検討したか。

産業振興部⻑ ・消費を促す段階になっているので、町もプレミアム商品券発⾏事業を⾏い、
　国もGOTOキャンペーン、道も道⺠割りを実施しているので、このような
　対策で経済をまわして⾏きたい。
・商工会と今後の⽅向性についてやり取りはしているか。

商工観光課⻑ ・客足が遠のいているので客足を戻すことを考えている。商工会とは「にぎ
　わい商店街創造事業」で、地元商工事業者のアイデアなどの⾃助努⼒
　に対して補助することで進めている。
・中⼩企業緊急⽀援事業で56,000千円の予算に対し、58,308千円の
　実績となったが、事務⼿数料の会員1,000円/件　会員以外2,000円/件
　の額はいくらになったのか。

商工観光課主幹 ・資料を持っていないのでお答えできない。
・次の委員会で報告してください。

議事1　所管事務調査について
農政課主査 　　(1)　別海バイオガス発電㈱の経営状況について

①R2施設稼働実績のついて（％はR2.4〜7⽉からの年換算値）
　・原料受入　　　ふん尿　　実績193t/日　　対計画値　83.9％

副資材　 実績33.8t/日　　　　　〃　　147％
　・発電状況 発電量　 実績27,407kwh/日　　〃　　110.5％　

年間総発電量　3,343,673kwh/4か⽉〃110.5％
売電量　　4か⽉実績 3,064,564kwh/年
売電額　　4か⽉実績 124,114,842円　112.5％

　・消化液 販売 　4か⽉実績　　　 19,862t/年　　73.8％
　・敷　料 販売 　4か⽉実績　　　 3,206m3/年　　62.3％
②経営状況について（令和元年度)
　・売上高　291,650千円　－　売上原価　275,487千円　－

販売費及び⼀般管理費　47,477千円＝営業損益△31,314千円
　・ 営業損益△31,314千円　+　営業外収益　1,616千円　－

営業外費用　15,996千円　＝　経常損益△45,694千円
　・経常損益△45,694千円　+　特別利益　92,452千円　＝
　 税引前当期純損益46,758千円　－　法人税等調整額206千円　

＝　当期純損益　46,552千円

11番 瀧川

⽥畑

今⻄

門脇

9番 今⻄
⽥畑

堀込

委員⻑

委員⻑ 9番 今⻄

委員⻑ 9番 今⻄

⻄原
委員⻑ 9番 今⻄

⻄原
⽥畑
堀込

委員⻑ 9番 今⻄
寺澤

委員⻑ 9番



令和2年第8回産業建設常任委員会　要点記録
　・利益剰余⾦　△1,229,032千円　　　資本⾦　86,000千円

株式資本　　△1,143,032千円
③事業再建計画について
　・新原料追加投入〜2019年度からガス発⽣率の高い新原料の搬入を

開始し、搬入業者の新規開拓に成功し⼤幅な増収となった。
　・運転経費及びメンテナンス費用の更なる削減〜運転管理と保守点検
　 管理（O＆M）の削減は計画値を達成できなかったので、継続して

コストダウンを図る。
　・原料購入費用の減額〜200円/tを利用農家の理解のもと減額し

2019年度から新単価で運用を開始しており削減を達成した。
　・設備投資など原料受入安定化対策による収入増〜消化液貯留施設

（ラグーン）やたい肥仮置場を増設し、安定的な運営を図ったが、プラ
ントの性能不足が判明し、これを解消するため㈱E＆Sエンジニアリングに
よる補修工事を実施した。

　質疑
委員 ・①消化液と敷料の価格は。

　②売上高にはすべての売上が入っているのか。
　③副資材の価格と、し尿200円から変更の価格。　　　　

農政課主査 　①消化液　84,939円　　敷料　6,275,582円（R2.4⽉〜7⽉）
　②売上高にはすべての売上が入っている。
　③副資材の価格は受入先との契約なので守秘義務で言えない。

し尿たい肥受入は200円/tから、たい肥は10円/t　し尿は100円/t　　　　
に変更。

・譲渡が近づいている。健全経営に向けて進めているが、町の負担部分に
　ついてのみ注目しているが、受益者のことを考えるとそれだけを結論として
　通すのは難しいと思う。
　受益者のために株主としても健全経営に向け取り組んでほしい。
　今後も⼤きな故障もあると思うので、譲受の時に向けて最善の努⼒を
　するよう会社に伝えてほしい。

産業振興部⻑ ・この会社は創業してから計画ベースの操業がまだ出来ていない。まずは
　⿊字を確保して⾏こうと動きだしており本年度は⿊字を目指したい。
　もともとの経緯は創業から15年目に譲渡するとなっているが決定ではない。
　譲渡を受ける権利があるだけなので今後の運営状況をみながら決めること
　で、⾚字が⼗何億ある状況で15年たったから受けるとはならない。
　これからの負担も株主の運営責任以上は考えていない。出資をした⾦額
　以上の負担も考えていない。
　ただ、継続しなければ90⼾近い農家の⽅たちが当てにしている施設なので
　今後の運営状況をみながら進めて⾏きたい。

委員 ・スラリー、敷料受け入れの農家⼾数は。
農政課⻑ ・契約⼾数は75⼾　　　

原料搬入は59⼾（毎年50〜60⼾）　契約農家以外搬入が7⼾
　　消化液は52⼾、　敷料は11⼾

議⻑ ・委員⻑、質疑してよろしいか。
・許可します。

議⻑ ・経営状況の特別利益　92,452千円の内訳は貸借対照表にあるか。
農政課主査 ・特別損益の内訳は会社情報なので説明できない。

門脇

⼩野
11番 瀧川

寺澤

⻄原

⻄原

今⻄

11番 瀧川

委員⻑ 9番 今⻄

委員⻑ 9番

委員⻑ 9番 今⻄

寺澤
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産業振興部⻑ ・貸借対照表は持っているが会社情報はお答えできない。
議⻑ ・出資する法人への調査権を調べてみたい。

議事2　所管事務調査について
その他　　　(3)　ふるさと交流館のあり⽅について

産業振興部⻑ ・9/11の全員協議会や⼀般質問で⼤まかな⽅針を決めただけなので
　所管として答えれる範囲でお答えしたい。

　質疑
・⼀般質問で町⻑の具体的な答弁があったが今後のスケジュールは。

産業振興部⻑ ・3/31以降　指定管理者からの引継ぎ、4⽉以降施設改修。
　今後は入浴のみ継続。宿泊はしばらく休み。食事サービスは⽅法を検討。
　所管は真っさらな状態。　今後は職員の配置や⼀部委託の⽅法、改修
　工事費や光熱水費、人件費などの予算確保があるので早急に
　スケジュールを作成したい。

委員 ・指定管理者のコメントで、新聞に「唐突で乱暴」とあったが円満に解決
　出来るのか。
・解除通知は出したのか。

産業振興部⻑ ・9/11内容証明で通知済み。指定管理はR3.3.31満了となるので、通知
　義務はないが町⻑から丁寧に対応するよう指⽰があったので、4⽉から
　直営で運営する旨の言葉を添えて職員が文書を届けた。
　それに対して、今のところ相⼿からの動きは特に無いが、3/31までの退去に
　向け協議を進めて⾏きたい。

議事2　所管事務調査について
その他　　　(4)　産業動向の概要について　（資料）

産業振興部⻑ ・⽣産乳量　　　　　　乳量　295,262t　　前年対⽐　103.1％
　乳代　31,360,495千円　　前年対⽐　106.6％　　　
　平均単価　106.2円/t

・農作物⽣育状況　　　牧草　9/1　　　⽣育状況　並　+1日
　農作業状況 　二番草収穫　17％　+4日

・家畜市場取引 乳用⽜ 　　321頭　117,274千円
肉用⽜　3,435頭　542,064千円

　　　　　　　合計　頭数　3,756頭（対前年⽐100.6％）
　⾦額　659,339千円（対前年⽐78.5％）

・魚種別水揚げ状況 18,833t　（対前年⽐　72％）
3,789,362千円　（対前年⽐　52％）

・イベント実績 すべての⾏事　中⽌
・商工観光課所管施設・イベントの観光入込客数

　7⽉現在　 野付半島 20,876人　　29.7％
道の駅 14,609人　　37.2％
別海キャンプ場 　1,057人　　44.5％
尾岱沼　〃 　1,058人　　16.3％
観光船  　　538人  　　9.8％
合計 38,138人　　24.8％

ふるさと交流館　　入浴16,772人　86％　宿泊681人　48.2％
　質疑

・秋サケの状況はどうか。
産業振興部⻑ ・始まったばかり。本格操業は9⽉末。　海水温が高い。　全道的に不良の　
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令和2年第8回産業建設常任委員会　要点記録
　予測。不良の場合何らかの対策が必要と考えるが豊漁を願っている。

議事2　所管事務調査について
その他について

農政課主査 ・菊とみどりの会について（例年10⽉開催）
　37回目を迎えるが11/6〜9日に⼥性5名を迎えて開催。
　2週間の体温計測とPCR検査を⾏ってから来町してもらう。
　今回の応募は10名だった。　人数が多いので分散して開催。
　2⽉に第2部として氷平線ツアーに残り5名を呼ぶ予定。

　質疑
委員 ・氷平線でも男性募集するのか。
農政課主査 ・第1部と同様に男性募集をしたい。

閉会挨拶
14:48　　閉会
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